



Nombre de alumnos: Constantino Ballinas Roxana

Nombre del profesor: De la Cruz Morales Maricela

Nombre del trabajo: Cuadro Sinóptico

Materia: Problemas Socioeconómicos Contemporáneos

Grado: 3er. Cuatrimestre

Grupo: Único

Comitán de Domínguez Chiapas a 01 junio de 2020.

Las Sociedades Desiguales

¿Qué es la desigualdad?

Es la situación social y económica desigual entre ciudadanos de un estado o entre distintos países.

La desigualdad social es lo opuesto a la igualdad social.

Las nociones de igualdad y desigualdad se refieren a la manera en que se distribuye un bien entre una población.

La acción de dar un trato diferente a personas entre las que existen desigualdades sociales, se llama discriminación.

Las desigualdades de ingresos evocan las disparidades de renta entre individuos, en diferentes naciones del globo.

Esta discriminación puede ser positiva o negativa, según vaya en beneficio o perjuicio de un determinado grupo.

Consecuencias

Desigualdad educativa, que a su vez es una manifestación de la desigualdad de oportunidades.

La desigualdad de oportunidades se da cuando las oportunidades para ocupar cualquier posición no están distribuidas de una forma igualitaria para todos.

Ivan Illich critica el fortalecimiento de las desigualdades sociales de los sistemas sanitarios mundiales, y Freidson analiza el poder de los especialistas.

Uno de los factores que impiden que sea no sólo una necesidad de todos, sino una meta alcanzable, es la desigualdad social.

Causas

Rousseau, en su obra sobre el origen de las desigualdades, utilizando lo que él llama el estado natural del hombre, deriva la desigualdad del hombre del estado social.

Rousseau dice que la desigualdad debe su fuerza y su aumento al desarrollo de nuestras facultades.

El estudio antropológico y arqueológico de las sociedades ha revelado que las sociedades paleolíticas eran bastante igualitarias.

El capitalismo confiere al dinero una dinámica de acumulación de capitales en manos de quienes crean el dinero que, en su mayoría, son las entidades financieras.

Esto es lo que ha acentuado las desigualdades en estos últimos siglos.

Formas de desigualdad

Económica: se contempla como la distribución desigual de bienes y servicios.

Entre sexos: se puede definir como el reparto de tareas, empleos y profesiones en base al sexo biológico, esta práctica, que era común en muchas sociedades tradicionales.

Jurídica: es discriminación legal, es decir, en un tribunal sobre algún individuo.

Informativa y educativa: es causada por la falta de conocimientos o educación formal, así como la falta de acceso a fuentes de información adecuada.

Métodos cuantitativos para medir la desigualdad

Coeficiente de Gini: toma valores entre 0 y 1, compara la distribución de la riqueza real en un dominio determinado con el ideal de una distribución de riqueza equitativa.

Línea de pobreza: mide la pobreza y se determina con base en la medición de los ingresos y gastos de los hogares, para definir las necesidades de un hogar.

Niveles de pobreza

El Banco Mundial determinó a partir del gasto básico necesario, la Paridad de Poder Adquisitivo (PPA) en 370 dólares anuales por cápita para los países en desarrollo más pobres. A partir de eso, todos los que ganaran menos de esta cantidad eran pobres.

Siguiendo el mismo parámetro, todos aquellos que vivieran con menos de 275 dólares al año son —extremadamente pobres.

Otra forma de medir la pobreza es con base en el cálculo del PIB Nacional, el PIB per cápita, esperanza de vida al nacer, matrícula escolar primaria, y mortalidad infantil en menores de 5 años.